



**Mi Universidad**

## **Ensayo**

**Nombre del Alumno: Libni Gabriela Cruz  
Herrera**

**Nombre del tema: Ensayo 'Los textos personales'**

**Parcial: I ro**

**Nombre de la Materia: Comunicación oral**

**Nombre del profesor: Alejandra Vidal Escandón**

**Nombre de la Licenciatura: Derecho**

## **Los textos personales.**

Los textos personales tienen un sinfín de maneras de expresarse. No sólo se escribe por escribir, sino que cada texto cumple con una función específica, aunque todos hablen de ti, de las cosas que haces y tu forma de pensar. Esto depende del aspecto que resalte cada texto. Los textos personales son aquellos que se realizan de manera informal, muy personal, privada, con una intención, dirigida a alguien que conocemos, que le tenemos confianza, hasta familiares. Debido a que nos cuentan lo más importante que le está pasando en el momento a una persona la cual conocemos. Pueden ser de uso diario, como un cuaderno de apuntes de tareas, resúmenes personales, una agenda o incluso un diario. Como todo texto debe de llevar cierta estructura, el inicio, el mensaje y un final que podría ser un saludo, una felicitación o una conclusión. Existe mayor libertad al momento de redactar, utilizando ciertas palabras que indican confianza hacia la persona

La forma en la cual se redacta, es diferente a un texto educativo o histórico. También recordemos que las emociones y sentimientos juegan un papel fundamental en los textos personales: Los textos personales pueden clasificarse en textos históricos, que narran experiencias de la propia vida (autobiografía, memoria, diario, cuaderno de viaje); textos familiares, que están dirigidos a amigos, familiares o conocidos (anécdota, carta y mensaje electrónico); y textos escolares (agenda, bitácora, cuaderno de trabajo y apuntes de clase), cuyo uso prioritario es en la escuela.

Los textos personales tienen la finalidad de recibir una respuesta o ejercer una acción concreta sobre las personas a quienes se dirigen. Se sirven de dos funciones del lenguaje para cumplir su objetivo: la función emotiva (puesto que en este tipo de textos hablas de tus emociones o tu yo más íntimo) y la función apelativa (buscas obtener una respuesta por parte del receptor).

Son aquellos donde el individuo escribe respondiendo a una intención comunicativa claramente definida; Los textos personales, narran y describen lo cotidiano y lo trascendente de cada quien. Hablan de los sucesos del aquí y del ahora; así como

del pasado o de proyecciones del futuro, a partir de emociones y experiencias íntimas con uso de registros o variaciones del lenguaje condicionadas por la situación comunicativa. Estas acciones de narrar, describir y hablar en forma emotiva, ayudan a confrontar realidades propias y a poner en orden situaciones de la vida diaria. Entre los textos personales existen los diarios, las memorias, las autobiografías, los cuadernos de viaje, las cartas, los mensajes electrónicos, las agendas, las bitácoras y las notas de clase entre otras. Los textos personales para su mayor comprensión suelen dividirse en:

Los textos Históricos son aquellos que relatan ordenada mente los hechos más importantes de la vida de una persona en toda su vida o en un momento determinado por ella. Por medio de la narración se dan a conocer las circunstancias, detalles y personas que tuvieron alguna participación.

La autobiografía es la narración de una persona o la historia hecha por el propio objeto de ella misma mostrando su nacimiento, sus logros, sus fracasos, sus gustos y demás cosas que ha vivido. Es un género literario que en gran medida se sitúa en la frontera entre literatura e historia.

Uno de los textos más importantes como texto personal es el Diario. Gracias a éste, puedes llevar un registro de las cosas que has hecho y contar la mayor cantidad de detalles posible sobre tu vida diaria.

La Memoria es muy parecida a la autobiografía, pues en ambos narras un suceso importante de tu vida. La diferencia es que en la autobiografía narras sucesos importantes de todos los periodos de tu existencia, mientras que en la memoria haces énfasis sólo en alguno.

El Cuaderno de viaje es un documento que registra todas las experiencias de un viajero. Los lugares que ha visitado, las personas que ha conocido, los alimentos que ha probado, el clima de los lugares que visita y los sucesos más relevantes de su estancia.

Las Cartas son textos que se hicieron para ser enviados a través del servicio postal, pero en la actualidad son poco usado, pues otros medios de comunicación han sustituido este bello arte de escribir cartas.

En los últimos años la tecnología ha hecho más rápida la forma comunicación e intercambio. Antes la gente enviaba correspondencia a través del papel y correo tradicional; hoy esto resulta menos frecuente.

Los Textos escolares son muy importantes para toda persona. En ellos se incluyen los momentos y aportaciones más valiosas que se hacen durante tu jornada como estudiante y te ayudan a organizar tus tiempos y conocimientos.

La bitácora toma su nombre de un armario localizado en los barcos; se trata de un espacio colocado cerca del timón donde se pone la brújula; con el tiempo, el término se aplicó al cuaderno que se colocaba sobre este mueble, en el que el capitán anotaba las condiciones del viaje.

La compilación de tus anotaciones sobre una asignatura se conoce como apuntes de clase.

Así, la intención comunicativa de los distintos tipos de texto porque permiten que las personas se puedan comunicar por mensajes de forma direccional y con significado propio sobre temas específicos. Igualmente, es fundamental conocer los tipos de textos y su estructura o partes para poder redactarlos según sus características, fines determinados y sin perder la libertad de expresión.

#### **Bibliografía:**

María Cristina Sánchez Rodríguez/ 2014 / Taller de lectura y redacción I./ / Secretaria de educación pública.